

Dr. David Howard, Joshua-Ruth, Sesión 2, Introducción Parte 2, Temas

© 2024 David Howard y Ted Hildebrandt

Este es el Dr. David Howard en su enseñanza sobre Josué a través de Rut. Esta es la sesión 2, Introducción a Josué, parte 2, Temas y Teología.

Quiero hablar ahora sobre el propósito del libro de Josué.

¿Por qué fue escrito? Y lo que vería es el tema general del libro y luego algunos temas subsidiarios que lo abordan. Entonces, pensaremos más en la teología del libro. Y entonces, en términos del propósito, ¿por qué se escribió el libro? En un nivel fue escrito, o en general, fue escrito para proporcionar una historia interpretativa, y eso es significativo, una historia interpretativa, una porción de la vida de Israel como pueblo.

No está escrita simplemente como historia por la historia. Hay muchos vacíos en la vida de Israel en la época de Josué. Hay algunas cosas que nos encantaría saber y que no es así.

Hay una especie de declaraciones resumidas, y no aprendemos acerca de lo que Dios hizo en cada parte del territorio cananeo, la tierra y las ciudades. Entonces, nos está dando a través de la lente, una cierta lente, y más específicamente se refiere al período bajo Josué cuando Israel está entrando y estableciéndose en la tierra, y es la tierra que había sido prometida siglos antes a Abraham y sus descendientes. Entonces, una característica importante del libro es la idea de que las promesas se cumplen aquí.

Y en todo momento es Dios quien tiene el control de los acontecimientos. Nuevamente, como dijimos en el primer segmento, a menudo pensamos en el libro simplemente como estas batallas y conflictos entre israelitas y cananeos, pero en realidad deberíamos verlo a través de la lente de Dios como quien dirige, controla y supervisa. que está sucediendo aquí. Seguramente hay milagros dramáticos en el libro, y a Dios se le da crédito por todas las victorias en el libro.

Entonces, escribí en la pizarra lo que considero el tema principal del libro, y es que Dios le da la tierra prometida de Canaán a su pueblo Israel como herencia. Y quiero explicar cada parte de esta oración porque cada parte de esta oración se deriva de los detalles esenciales de partes del texto mismo, como burbujeando en esto. Entonces, no he escrito esto como una especie de imposición de arriba hacia abajo, sino que se desarrolla orgánicamente a partir de pistas en el texto.

Entonces déjame decir algo sobre eso. En primer lugar, puse el nombre de Dios aquí porque vería a Dios como el actor principal, el personaje principal y el protagonista principal del libro, no a Josué ni a ningún otro personaje humano. Dios es quien esencialmente hace todo lo que se dice en el libro.

Y es su regalo de la tierra. Cuando comencé a enseñar en mi carrera, a menudo intentaba que los estudiantes, y todavía lo hago, intentaran que pensarán esencialmente en cada libro de la Biblia, pero en el Antiguo Testamento, mi campo, pensarán tal vez en una palabra. para caracterizar cada libro, Génesis, tal vez Comienzos o algo así. Y Josué, la palabra que normalmente me venía a la mente era tierra.

Y pensar en la tierra como foco de un lugar donde establecerse. Pero, y eso es cierto en el libro de Josué, también es cierto que la tierra es vista como un regalo de la mano de Dios. Y lo veremos a medida que avancemos en los siguientes segmentos del libro.

Es la entrega de la tierra por parte de Dios, y es la tierra que fue prometida. Note que no he capitalizado la tierra prometida. A menudo vemos eso en mayúscula como una especie de título de un país.

Pero es dar la tierra que fue prometida hace años, mucho tiempo atrás, a Abraham. Veremos en otro segmento sobre esas promesas. Entonces, el libro trata sobre el cumplimiento de promesas.

¿Y las promesas de quién? Son las promesas de Dios. Entonces, nos devuelve a Dios como el actor principal. Y por supuesto, es la tierra.

Ese es el objetivo de conquistar la tierra y luego establecerse en ella. ¿Pero qué tierra es? Es la tierra de Canaán. Y eso lo sabemos.

Es bastante obvio. Pero incluyo eso en mi declaración para recordarme a mí mismo que Dios no cambió de opinión mientras tanto. Dios le prometió a Abraham la tierra cientos de años antes.

Y a pesar de los conflictos y demás, Dios no dijo, ya sabes, cambiar de opinión. ¿Por qué no os doy la tierra de Etiopía o de Moab? No, es la misma tierra. Y cumplió esa promesa de darle esa tierra.

¿A quién se lo dio? A los israelitas, por supuesto. ¿Quiénes eran los israelitas? Eran el pueblo de Dios. Entonces, esto enfatiza la relación que vemos una y otra vez en el Antiguo Testamento.

Yo diría que a menudo lo hemos hecho; A veces pensamos en lo que yo llamaría falsos estereotipos o falsas dicotomías entre los Testamentos. Nuevamente, aprendí a través de mentores, maestros y pastores piadosos algunas de estas dicotomías. Y una era que el Dios del Antiguo Testamento era un Dios de ira.

El Dios del amor del Nuevo Testamento. Y aquí había reglas, regulaciones y leyes. Había una relación aquí y demás.

Y hay razones por las que la gente enseñó eso y todavía piensa eso hoy. Pero yo diría que también hay dicotomías realmente falsas. El Dios del Antiguo Testamento es un Dios de relación.

Él es quien amaba a su pueblo. Y es por eso que incluyo esto aquí para asegurarme de que entiendo que es Dios quien ama a su pueblo y cumple sus promesas. ¿Y para qué estaba haciendo esto? Era su herencia.

Hay varias palabras diferentes para herencia en el libro. Y todos están enfocados en esto como un regalo de Dios y en que Israel lo reciba como su herencia. De hecho, una cosa que hago en mis clases es que puedes intentarlo como un ejercicio por tu cuenta, como un ejercicio instructivo.

Requiero que mis clases lean todo el libro de Josué de una sola vez. Luego escriba un esquema del libro en términos de dos niveles. El nivel principal tiene cinco, seis, ocho capítulos.

Luego el segundo nivel, un capítulo por pieza del libro. Y les solicito que usen la palabra herencia o el verbo heredar o heredar en cada punto del esquema. Y eso es fácil de hacer en los capítulos que hablan de la distribución de la tierra, capítulos 12 al 21.

O de 13 a 21. Pero es un poco más difícil en los capítulos anteriores. Pero lo que quiero decir es que no pensamos en los acontecimientos que se desarrollan.

Pero pensamos, si pensamos en años después, en el autor del libro. ¿Qué intenta hacer el autor? Y el autor intenta hablar de esta tierra como una herencia de Dios. Así que incluso los primeros capítulos, mirando hacia el futuro, lo que yo llamaría los preparativos para heredar la tierra, capítulos 1 al 5. Preparándose para cruzar el Jordán.

Purificándose. Conmemorar cosas y demás. Todo eso es preparación para heredar la tierra.

Entonces, podemos hablar sobre el tema del capítulo 1, capítulo 2 o capítulo 3 en sus propios términos. Pero en términos del alcance general del libro, si este es un punto

válido que hemos entendido desde cero. Entonces, cada parte del libro debería poder señalar eso y verlo como parte del conjunto general.

Entonces, esta sería mi declaración de lo que veo como el alcance general del libro. Cada parte del libro contribuiría a esto de alguna manera. Hay diferentes maneras de decirlo.

No digo que esta sea la única manera. Pero en mi propio estudio, esto es a lo que he llegado hasta este punto. A continuación, veremos lo que considero algunos de los temas.

Más o menos debajo de este tema general. O podríamos llamar a esto la teología del libro de Josué. Y vería siete hilos principales.

Siete temas principales del libro. Algunas son más importantes que otras. Los desarrollaremos a medida que avancemos por los diferentes segmentos.

Pero ciertamente el tema de la tierra, de la tierra prometida, es importante. Eso se presenta una y otra vez. Se lo prometió a Abraham hace años.

Se reitera a través de las generaciones. Y ahora finalmente lo están consiguiendo. Y luego un segundo tema es el tema de las promesas de Dios.

Entonces, ya lo mencioné. Y vamos a resaltar eso. Hay una referencia a las promesas a Abraham, pero también a Moisés.

Y luego incluso dentro del propio libro. Dios prometió esto y luego sucedió. Y el cumplimiento de las promesas es también un pequeño subtema interesante.

Un tercero sería el pacto. Y el pacto que Dios hizo con Abraham. De nuevo, incluidas las promesas.

Pero también el pacto que Dios hizo a través de Moisés. La ley que Dios le dio al pueblo y cómo la gente debía obedecerla y seguirla. Eso forma, está como en el trasfondo del libro de Josué.

No es gran cosa, pero está ahí. Un tema interesante es que un cuarto sería el tema de la obediencia. Piense en Israel durante la época de Moisés y sus peregrinaciones por el desierto.

Israel era en gran medida un pueblo muy rebelde. Vería el libro de Números, por ejemplo, en las secciones de narrativa histórica. Dónde se cuenta la historia.

Ves rebeliones una y otra vez contra la autoridad de Moisés y Aarón. Y contra Dios mismo. Y Moisés se rebeló contra Dios.

Y muchas de esas cosas. Así que aquí en el libro de Josué vemos una imagen muy diferente. Vemos una sensación de que ahora estamos tratando de hacer las cosas de manera diferente.

No vamos a intentar repetir los errores del pasado. Y hay una sensación de que todos están en la misma página siguiendo al Señor. Ahora bien, ese no es siempre el caso.

Hay algunas excepciones importantes allí. Pero hay un tema importante de la obediencia. Dios ciertamente insta a la obediencia.

Y la gente, en su mayor parte, lo sigue. Un quinto tema que vería es todo el tema de la pureza de la adoración. La idea de santidad.

Y la palabra santo en sí no se usa muchas veces en el libro. Pero la idea está ahí. Básicamente, la idea de santidad en el Antiguo Testamento es la idea de separación total.

De lo malo, de lo inmundado, de lo impío. E Israel debe mantenerse separado del arca al principio, de los propios cananeos. Incluida en esto está la discusión sobre la destrucción de los cananeos de la que hablaremos en otro segmento.

Pero esa idea de pureza de adoración, de que Israel debe crecer en un lugar nuevo, practicando su adoración al Señor de la manera correcta, es una parte importante del libro. Un sexto punto que vería, un sexto tema, sería el tema del liderazgo piadoso. El propio Josué recibe el cargo de líder.

En la mayor parte de los libros, se lo describe como un líder ideal con muy pocos pasos en falso. Y allí aprendemos algunas buenas lecciones sobre liderazgo. Y por último, el tema del descanso.

Tenemos la idea de que la tierra descanse. Y parte del regalo de Dios, las promesas, es que el pueblo descansará y la tierra descansará. Entonces, en cierto sentido, si pensamos en el flujo del Pentateuco, hablaremos de esto en otro segmento sobre el contexto literario.

Pero el flujo del Pentateuco mira hacia el futuro, hacia la entrada y recepción de la tierra prometida. Y el libro de Josué mira hacia atrás y dice: estamos aquí. Y este no es el cumplimiento de todo esto.

Tenemos descanso. Esos serían los siete temas principales bajo la declaración general del tema que les he dado en este momento.

Este es el Dr. David Howard y su enseñanza sobre Josué a través de Rut. Esta es la sesión 2, Introducción a Josué, parte 2, Temas y Teología.